



emaüs

EUROPA

PROVOCADORES DEL CAMBIO

Este mes nos trasladamos de Francia a Polonia, pasando por Ucrania, Srebrenica y Bruselas: ¡Feliz primavera!

Emaüs Europa

Palabras de Emaüs

Emaüs Solidaridad, de la calle a la vida



Este mes nos reunimos con Lotfi Ouanezar, director de uno de los mayores grupos de Emaüs Francia, especializado en la acogida de emergencia de personas que se encuentran en la calle. Emmaüs solidarité (como se llamaba la asociación Emaüs) se creó en 1954 tras el llamamiento a la solidaridad del abbé Pierre. La cuestión era implementar acciones para cobijar a las personas sin hogar gracias a los importantes donativos recolectados tras el llamamiento del 54.

Buenos días Lotfi, ¿puedes darnos una idea de en qué consiste Emmaüs solidarité hoy en día en lo referente a la actividad y a las personas acogidas?

Desde su creación, Emmaüs Solidarité asume la tarea de combatir la gran precariedad y la miseria que acompaña a las personas más frágiles de nuestra sociedad. Así, ponemos al servicio de esta lucha las

competencias y el talento de 900 trabajadores asalariados, la ayuda de 500 voluntarios y el apoyo de 400 afiliados. Acompañamos «de forma incondicional» en el día a día a 6 000 personas a través de 118 servicios: rondas, acogidas de día, centros de alojamiento de emergencia o de reinserción social y viviendas adaptadas. Participamos en numerosos ámbitos que dan lugar a un acompañamiento social «global»: las misiones transversales apoyan a los equipos sobre el terreno en lo que respecta al acceso a los derechos y a la atención sanitaria; acompañamiento para la formación y el empleo; acceso al deporte; acceso a la cultura y al desarrollo de prácticas que favorezcan la ciudadanía; y el acceso a la vivienda, por supuesto. También intervenimos de forma específica para responder a las emergencias humanitarias (crisis afgana, ucraniana, campamentos, etc.), meteorológicas (frío extremo, canícula).

Funcionáis gracias a los donativos del público, pero sobre todo a través de financiaciones públicas. ¿Cómo mantenéis vuestra independencia política?

Se nos conoce por interpelar libremente al gobierno y a los poderes públicos. Nuestra experiencia sobre el terreno nos da esta legitimidad. En los medios de comunicación, frente al gran público, a las empresas o a los cargos electos, recordamos nuestros valores y exigencias para el acompañamiento de las personas que están en la calle, en especial en cuestiones de incondicionalidad. A menudo, llevamos a cabo estas acciones de interpelación en el marco de acciones colectivas, a través de las redes interasociativas y las federaciones, puesto que estas tienen más peso. No obstante, no tenemos ningún problema en expresar nuestras expectativas o contradicciones frente a los servicios que nos financian. No olvidamos que la lucha contra las exclusiones es competencia del Estado y que, en ese sentido, el propio abbé Pierre solicitó presupuestos al Estado para cumplir la misión de nuestra asociación, conocida entonces como Asociación Emaús. Desde entonces, continuamos esta misión de interpelación en el seno de los órganos departamentales, regionales o nacionales, de forma paralela a nuestra acción sobre el terreno. Tanto una como la otra deben nutrirse para contar con una política pública fuerte, que tenga en cuenta a los más frágiles de nuestra sociedad.



Espacio Emaús de Belleza y Bienestar, creado con L'Oréal en Paris.

©Amandine Lauriol

Como todos los grupos Emaüs, estáis muy comprometidos con la dignidad de las personas y habéis creado, sobre todo, superproyectos culturales e incluso espacios de bienestar...

Por supuesto, la dignidad de todo el mundo es la parte clave de nuestra acción. Naturalmente, pasa por el acceso a derechos esenciales, pero también por otros medios, otras palancas, que permiten restaurar la estima en uno mismo y en la ciudadanía. En nuestra asociación, las misiones transversales nutren el acompañamiento global propuesto a todas las personas a las que seguimos. Salud, deporte, formación, empleo, cultura, ciudadanía, pasatiempos o juegos son algunos de los campos en los que intervenimos y que nos permiten dar forma a este acompañamiento global. En colaboración con numerosos actores públicos y privados, los equipos desarrollan proyectos e innovan para responder de forma cercana a las necesidades acordes a nuestra época. Por ejemplo, con la empresa L'Oréal y su fundación hemos creado espacios de Belleza y Bienestar que permiten a las personas desfavorecidas beneficiarse gratuitamente de productos de higiene y cuidados, así como de los servicios de peluquería. Esto permite trabajar la restauración de la propia imagen, además de la elección y el placer de autocuidarse, estar en sintonía con los tiempos y con uno mismo. Mismo caso para la cultura, que tratamos de hacer accesible a través de un sistema de taquilla gratuita, así como a través de proyectos de creación que implican y requieren el talento creativo de todo el mundo. Es el caso de un premio Emmaüs Solidarité en pos de la creación contemporánea que reúne cada año a un jurado de voluntarios, expertos o no en arte, para escoger al artista con el que desean realizar la obra. Es una aventura de lo más apasionante y una fuente de orgullo para todos aquellos que invierten.

[Seguir leyendo...](#)



Asamblea General

¡Es cada 4 años y es ahora!

Las inscripciones están abiertas hasta el 30 de junio y os agradeceríamos que hablarais con vuestro grupo para que seamos muchos durante la construcción del futuro de Emaüs Europa, ¡del 24 al 27 de octubre en Iasi, Rumanía!

Para más información e inscripciones:

<https://emmaus-europe.org/ag2023/>



Intercambio de Prácticas

22 y 23 de junio de 2023 - Intercambio de prácticas sobre el procesamiento de madera, en Cracovia



Emaús Europa y Emaús Brat Albert organizan un intercambio de prácticas sobre el procesamiento de madera y las competencias que han desarrollado los grupos Emaús en lo referente al reemplazo y reciclaje de muebles.

El evento tendrá lugar el próximo 22 y 23 de junio, en Cracovia.

Emaús Europa - intercambio de prácticas,
Cracovia

En el programa:

- 4 talleres sobre la madera: renovación y pintura de madera, barniz con tampón, creación de objetos diseñados con madera reciclada; Taras, compañero de Nasha Khata (Ucrania) también compartirá una serie de competencias con el grupo en materia de construcción de vallas tradicionales en madera de avellano.
- Los momentos de debate permitirán intercambiar también sobre los desafíos con los que unos y otros se topan durante el tratamiento de muebles donados por los grupos Emaús.
- Una artista polaca voluntaria en la comunidad organizará una visita cultural de Cracovia.
- Finalmente, puesto que una de de las especialidades de Brat Albert es crear lazos por medio de la

música, ¡es evidente que tendrá que haber un concierto!

Este encuentro será también la ocasión de descubrir la comunidad Brat Albert, cuyos compañeros se reparten en dos espacios, uno de ellos en Cracovia.

Los intercambios contarán con interpretación en francés e inglés (pudiéndose incluir el español si se requiere). La comunidad de Cracovia es una comunidad libre de alcohol ¡y este evento también lo será!

Los gastos in situ están a cargo de Emaús Europa, con la participación de Brat Albert. Los grupos participantes deben hacerse cargo del desplazamiento hasta Cracovia.

Para inscribiros, no dudéis en contactar con Emmanuel en la siguiente dirección: emmanuel.rabourdin@emmaus-europe.org

Atención, máximo 15 plazas disponibles.

Mobilización Europea

Reemplazo: ¡las líneas se dirigen a Bruselas!

Estuvimos presentes en la asamblea general de RREUSE, nuestro socio europeo de reemplazo. La ocasión perfecta para comentar las novedades legislativas y nuestras contribuciones a través de nuestras redes.

Directiva marco sobre los desechos

Este texto, revisado por última vez en 2018 y sobre el que trabajamos con nuestros socios, define los principios fundamentales de la prevención y la gestión de desechos (definición, jerarquía). Ver la posición de RREUSE sobre el conjunto de la directiva marco [aquí](#).

Los retos

Prestaremos especial atención a dos puntos;

1. La prioridad al reemplazo/reutilización

Asegurar los objetivos cuantitativos distintivos y ambientales en el marco de la recogida separada, en favor del reemplazo y la reutilización. Ya existen objetivos similares en Francia y en España, así como en las regiones belgas, que pueden servir como base de trabajo.

2. La implementación de REP (ciclo de vida de los desechos en la industria, por sus siglas en francés)

Los objetivos anunciados (obligación de que todos los Estados miembros organicen recogidas por separado del textil de aquí a 2025, por ejemplo) implican que el conjunto de Estados miembros aceleren la puesta en marcha del dispositivo de la REP para el sector textil en derecho nacional. La experiencia francesa en este ámbito nos lleva a alertar sobre la gobernanza de estos dispositivos, con el fin de que no sean dirigidos por un solo productor, dando también prioridad al reemplazo y al trabajo de las asociaciones y otros actores sociales implicados en este campo.

Leer el documento de RREUSE sobre los dispositivos REP [aquí](#).

Las próximas etapas

La fase de consulta pública en la que participamos junto a RREUSE llegó a su fin en 2022. La Comisión

debía publicar su propuesta el 7 de junio, pero ha sido rechazada tras la negativa del Comité de examen de la normativa.

Si deseáis más información o invertir en un de estos textos, os agradecemos que contactéis con nosotros.

Directiva 2014/24 sobre los mercados públicos

Revisada por última vez en 2014, esta directiva da bastante margen de maniobra a las autoridades públicas para incluir las consideraciones sociales, además de las medioambientales, en los procesos de licitación. RREUSE quiere llevar la legislación a ciertos sectores clave para la transición ecológica (como la gestión de desechos), y tener en cuenta los criterios sociales es cada vez más importante, si no imperativo.

Los retos

La cuestión prioritaria en la agenda política, teniendo en cuenta el Plan de acción de 2021 sobre economía social, que presenta iniciativas para sacar partido de los mercados públicos, principalmente por medio de oportunidades de financiación de mecanismos no vinculantes (consejos, talleres para conectar la economía social con la tradicional y los compradores públicos).

Las próximas etapas

En este momento no hay prevista ninguna revisión, pero RREUSE y sus miembros consideran que esto es absolutamente necesario y tratará de proponer una dimensión de mercado público en diversas directivas en proceso de revisión.

Si tenéis ejemplos de buenas prácticas en vuestro país que favorezcan el trabajo de los grupos Emaús, os agradecemos que nos lo comunicuéis.

FÚTBOL y PAZ

Del 27 al 31 de julio: Primer torneo de fútbol Emaús por la paz y los derechos humanos, en Srebrenica



Partido de fútbol del campamento de verano de 2022, en las instalaciones del FIS-Emaús.

Autor: Emaús Europa.

¡Ya va cogiendo forma el primer torneo de fútbol Emaús por la paz y los derechos humanos! Pistoletazo de salida previsto para el próximo 27 de julio.

En el programa, tres días dedicados al fútbol, al encuentro y a los talleres sobre la promoción de la paz en el seno del movimiento. También aprovecharemos para visitar el monumento conmemorativo de las víctimas del genocidio de Srebrenica y el museo adyacente.

Puesto que hay muchas personas interesadas, y con el fin de permitir la máxima representación de grupos y países, hemos limitado las inscripciones a 4 personas por grupo. Como recordatorio, este evento podrá acoger entre 80 y 90 participantes.

Los equipos se formarán in situ, siendo nuestra intención mezclar los grupos, los países, las edades y los géneros, ¡y así favorecer el encuentro!

[Regístrate](#)

Logística:

Tened en cuenta que hay que llegar a Sarajevo el jueves 27 de julio durante el día y marcharse el lunes 31 de julio. El FIS-Emaús ha alquilado un autobús y unas lanzaderas para ir y volver de Srebrenica.

Emaús Europa y el FIS-Emaús se harán cargo de los gastos. Los participantes solo tienen que ocuparse del transporte hasta Sarajevo. FIS-Emaús se hace cargo del desplazamiento entre Sarajevo y Srebrenica.

Si queréis descubrir la riqueza cultural de Sarajevo, ¡os aconsejamos que os quedéis allí un día entero!

Solidaridad

¡Aumentan las necesidades de transportes para la mutualización de donativos!

El programa de mutualización de donativos, supervisado por Emaús Europa, permite crear una solidaridad entre grupos, dando al mismo tiempo hasta una cuarta vida a los artículos Emaús. Desde comienzos del 2023, la disminución del número de transportes de solidaridad pone en riesgo el programa y desestabiliza el equilibrio económico de numerosos grupos de Europa del este.



Autor: Emaús Rzeszow

Por ello, este artículo es un llamamiento a la solidaridad: **si vuestro grupo o vuestra región tiene la posibilidad y los recursos para organizar un transporte, no dudéis en contactar con Emmanuel ([por email](#)) para coordinar los envíos.**

De hecho, la mayoría de los grupos Emaús en Europa del este nos han comentado sus dificultades económicas, directamente ligadas a la reducción del número de transportes de solidaridad.

En estos países en los que aún no existe la cultura del donativo, estos transportes son esenciales para mantener las actividades sociales de los grupos Emaús: aseguran un trabajo a un gran número de compañeras y compañeros, permitiendo también que la población desfavorecida acceda a bienes de segunda mano a un precio reducido. Al ser primordiales, estos transportes aseguran hasta este momento el equilibrio económico de cada grupo para llevar a buen puerto todas sus acciones sociales.

Desde principios de año, el impacto de la subida del precio del combustible se nota y pone en tela de juicio la rentabilidad de estos envíos de material Emaús. Es necesario cuestionárselo y los grupos de Europa del este trabajan de ahora en adelante en encontrar nuevas actividades económicas, que dependan menos de la solidaridad de transporte. No obstante, esta transición llevará años.

Por el momento, la mutualización de donativos entre grupos sigue siendo esencial para numerosos grupos Emaús. Son muchas las necesidades y esta solidaridad va más allá de lo material: se crean lazos humanos que dan lugar a otras formas de solidaridad y de intercambios. Por otro lado, incluso si aumenta el precio del transporte, el coste ecológico de la destrucción de muebles sigue siendo la misma. Uno de los intereses de este programa es dar una cuarta vida a los muebles que ya no se venden en occidente (y que acaban en la basura a pesar de estar en buen estado): la mayoría de los muebles «típicos» Emaús son muy apreciados en Polonia y Rumanía, por ejemplo.

Adjunta, encontraréis la guía de transportes, que permite tener una imagen rápida del programa de transporte y descubrir cómo adoptarlo

¡Gracias por vuestra solidaridad!

[GUÍA DE LOS TRANSPORTES EUROPEOS](#)

Testimonio de Ucrania

Tamara, acogida por Emaús Brat Albert – «Emaús se ha convertido en mi hogar»



Tamara y su perro Brutus, acogida por Nowi Sacz desde marzo de 2022

Desde hace un año, los grupos Emaús en Ucrania y Polonia acogen a personas refugiadas o desplazadas. Descubrid el testimonio de Tamara, acogida por Emaús Brat Albert desde marzo de 2022 y apoyada económicamente por el Fondo Ucrania.

En marzo de 2022, llegué a Polonia con mi nieta y mi hija debido a la invasión rusa de Ucrania. Tuvimos que huir de nuestra ciudad natal, Irpin, que el ejército ruso había bombardeado y atacado con artillería de forma constante desde el primer día de invasión.

En ese momento, tuve que pedir la ayuda de las buenas gentes de Polonia. La comunidad Emaús en Nowy Sącz no solo nos dio la bienvenida en su gran y amable familia, sino que también nos dieron un cómodo alojamiento, comida y otros productos esenciales.

Sin embargo, lo más importante es que la comunidad consiguió crear y mantener un ambiente amigable y mentalmente conveniente para los residentes, facilitando así mi proceso de adaptación y rehabilitación.

Ahora soy miembro de la familia; me comunico con los demás, trabajo media jornada, cuido de nuestro perro, voy a conciertos, visito lugares históricos y culturales de Nowy Sącz, además de estar aprendiendo polaco.

La comunidad Emaús es ahora mi hogar.

Carteles Ucrania

El mes pasado, enviamos numerosos carteles que permiten comprender mejor el impacto de vuestra movilización para nuestros grupos en Ucrania y para las personas refugiadas en los países de Europa del este.

Si os perdisteis esta información, podéis descargar los carteles haciendo clic aquí:

Descargar los carteles

Un poco de lectura

«Poner a las personas y las competencia en el centro de la economía circular: 18 historias de empresas sociales»



En esta nueva publicación de la red europea de reemplazo RREUSE, encontraréis testimonios de Emaüs Åland y de Emmaüs Mundo.

También contáis con más argumentos para recordar la capacidad de las asociaciones y las empresas de la ESS para formar y desarrollar el saber hacer en el ámbito de la economía circular. El informe muestra que, de media, una empresa social crea 70 empleos para 1 000 toneladas de bienes y materiales que recoge para su reutilización.

Se puede leer en inglés: [aquí](#).



Copyright © 2022 Emaüs Europa, Todos los derechos reservados.

Emmaüs Europe
47 avenue de la Résistance
93100 Montreuil
contact@emmaus-europe.org

[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France